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令和6年度第6回鳩山町教育委員会 

 

  

1　招集期日 令和6年12月25日（水） 鳩山町役場　委員会室 

 
2　開閉日時及び宣告者  

 

開 会：令和6年12月25日（水）午後1時30分 教育長　宮崎宣男 

閉 会：令和6年12月25日（水）午後3時11分 教育長　宮崎宣男 

 

3　教育長及び委員の出席状況 

 

教 育 長 宮崎　宣男 出席 

１ 番 小峰　洋 出席 

２ 番 伊藤　絵里子 出席 

３ 番 村岡　満子 出席 

４ 番 関根　康弘 出席 

 

4　教育長、委員及び傍聴人を除くほか、議場に出席した者の氏名 

 

教育委員会事務局長補佐兼総務・学校教育担当主幹 松ノ元　弘毅 

 

 

5　書 記　教育委員会事務局長 島野　紀美夫 
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令和6年度第6回鳩山町教育委員会議事日程 

 

   　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　令和6年12月25日（水） 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 午後1時30分～ 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 　　鳩山町役場2階委員会室 

開　　会 

日程第1　　　前回会議録の承認 

日程第2　　　教育長の報告 

（1）一般教育行政報告 

１　町長と小中学校校長の対談について 

２　町立幼稚園の現状と今後の活動について 

３　文化財マスコットキャラクターについて 

４　町立図書館での講演会について 

５　学校給食について 

６　埼玉県知事賞並びにシラコバト賞について 

７　鳩山町正月マラソン大会について 

（2）その他 

 

日程第3　　　議　　　事 

 

日程第4　　　そ　の　他 

（1）協議事項(令和6年度卒業式及び令和7年度入学式等について） 

（2）教育委員報告事項 

（3）その他 

1月14日(火) 入間・比企地区合同教育長・教育委員研修会・情報交換会[川越]　 

　5月20日(火) 埼玉県市町村教育委員会連合会総会及び研修会 [狭山市民会館] 

5月30日(金)関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会及び研修会 

[長野県長野市ホクト文化ホール] 

 

（4）次回以降の教育委員会の開催日程について 

・令和7年1月22日（水）の午後1時30分～ 

・令和7年2月19日（水）、20日（木）、21日（金）の午後1時30分～ 

議題：令和7年度当初教職員人事異動の内申について 

・令和7年3月25日（火）、26日（水）、28日（金）の午後1時30分～ 

議題：指定学校変更許可の審査について、 

令和7年度鳩山町教育行政重点施策及び努力点の制定について 

専決処理の報告（令和6年度鳩山町教育委員会所管当初人事異動

の内申）について 

 

閉　　会 
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◎　開会の宣告（午後1時30分） 

 

○宮崎宣男教育長 

・出席委員数は5人です。ただいまから、令和6年度第6回鳩山町教育委員会を開会します。 

・次に、鳩山町教育委員会会議規則第15条に「会議は教育長の許可を得て傍聴することができる。

ただし、その決議により秘密会としたときはこの限りでない。」と規定されておりますが、本日

の当委員会に対し、傍聴を希望する方々がみえた場合、傍聴を許可することにご異議ございませ

んか。 

・「異議なし」と認めます。 

・よって、途中で希望者がいた場合は、傍聴者の入場を認めることといたします。 

・それでは、進行は職務代理者にお願いいたします。 

 

―――――――――――◇――――――――――――――◇―――――――――― 

 

◎　日程第1　前回会議録の承認 

 

○小峰職務代理者 

・日程第1、前回会議録の承認について事務局長より説明をお願いしたい。 

 

○島野事務局長 

・令和6年10月24日に開催した令和6年度第5回教育委員会会議録の原案を事前に委員の皆様に

郵送させていただいた。 

・誤字、脱字等お気づきの点があれば、お知らせいただきたい。 

 

○小峰職務代理者 

・この件について、質疑及び訂正事項等はあるか。 

 

【質疑等】 

○宮崎教育長 

・P4の私の発言の3点目の3つ目の「・保護者、町長、私が応援する中」を「・保護者、町長らが

応援する中」に修正されたい。 

○松ノ元局長補佐 

・修正する。 

 

（全委員署名） 

 

―――――――――――◇――――――――――――――◇―――――――――― 

 

◎　日程第2　教育長の報告 

 

（1）一般教育行政報告 
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○小峰職務代理者 

・日程第2、教育長の報告について、宮崎教育長から、（1）一般教育行政報告をお願いしたい。 

 

○宮崎教育長 

・資料0に基づいて、7点報告する。 

・1点目が、町長と小中学校校長の対談についてで、現状の特色ある教育活動や学校経営への夢を

校長に語っていただき、広報はとやま1月号の特集記事に掲載された。 

・2点目が、町立幼稚園の現状と今後の活動についてで、次年度入園予定者数は8名で全員年少で

ある。令和7年度の園児数は年少8、年中1、年長3の計12名となる。 

・また、鳩山幼稚園、町立図書館及び図書館を考える会との共同企画である、ぬいぐるみお泊り会

in図書館について資料①をご覧いただきたい。 

・また、町立鳩山幼稚園で行われている幼児教育の充実と魅力の発信を図るため、保育園を経営し

ているエデュリーアチーブとの子育て支援及び教育の分野における包括協定の締結について資

料②をご覧いただきたい。 

・3点目が、文化財マスコットキャラクターについてで、応募総数は海外からの応募を含む356点

で、想定を大幅に上回り、ユニークな提案を受けた。今後の審査の流れについては、資料③（鳩

山町文化財マスコットキャラクターデザイン選考に関する実施要領）をご覧いただきたい。 

・4点目が、町立図書館での講演会についてで、歴史講演会を資料④のとおり予定しているので、

都合がつけば参加いただきたい。 

・５点目が、学校給食についてで、今宿小学校で異物混入事故があり、今宿小学校の保護者へ経緯

及び今後の対策を含む謝罪文を出した。金曜日の事故を受け、月曜日に謝罪文を出した。今後気

を引き締めたい。 

・また、議会の福祉文教委員会による給食センターの視察があり、試食した委員からおいしい、量

的にも充分ではないかとの意見を受けた。 

・６点目が、埼玉県知事賞並びにシラコバト賞についてで、地域児童の見守りをしている鳩山ニュ

ータウンの防犯パトロール隊、鳩山小学校の見守り隊が受賞した。 

・７点目が、鳩山町正月マラソン大会についてで、昨年度は190名が参加していたが、今年度は

300名を超える申し込みを受けている。今回は新たな種目として親子ふれあいの部（300メート

ル）を予定している。 

 

○小峰職務代理者 

・教育長からの報告に対し、質疑のある場合はお願いしたい。 

 

○小峰職務代理者 

・2点目の町立幼稚園の現状について関心があるので報告する。 

・鳩山町人権推進協議会では、順番で幼稚園、小中学校の人権の授業の提供を受けている。令和6

年度は幼稚園で提供された。参加者は少なかったが子どもはよく取組んでおり、指導が行き届い

ていると感じた。子どもたちにできる限り任せる指導もあり、素晴らしい活動を提供してくれた。

前回幼稚園で実施されたものと、内容や人数は異なるが、参加した保護者は、事前に取組、お互

いにやりたいことをしながら互いに認め合うなどの様子を見て、これなら人権問題やいじめがな
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くなると思って聞いていた。 

・保護者、小中学校の教員など、様々な立場、角度から行われた参加者の意見交換は短時間だった

が有意義に感じた。 

・このように、一生懸命に良いことを実施していることが発信できると良い。年少は令和6年度は

1名だったのが、令和7年度は8名と、発信していくことの大切さを感じ、また、今後の町立幼

稚園に期待が持て、ありがたいし、今後も少しでも明るい展望が見えると良い。 

・町立鳩山幼稚園に相応しい努力が感じられて、同時に私も町立鳩山幼稚園の良さを発信したいと

思った。 

 

○関根委員 

・年少の入園者が8名と例年より多くなった理由は？例えば給食の無償化が影響しているのか。 

 

○宮崎教育長 

・3つの理由があると思う。 

・1つ目は3年保育の開始である。多くの私立幼稚園が3年保育で3歳になるとすぐに入園でき、

実質的に4年保育のなか、町立幼稚園は2年保育だったのを3年保育にした。 

・2つ目は、給食の実施、更に無償化が大きな要因と考えられる。 

・3つ目が発信である。これまで保護者に対する、幼稚園の充実した内容の発信が弱かった。ポス

ターをコンビニや公共施設に設置するとともに、保健センターの定期検診時など様々な活動の場

に持参し、発信を強化した点だと考えている。 

 

○小峰職務代理者 

・私もそう感じる。４点目の町立図書館での歴史講演会に私も参加したい。 

 

○宮崎教育長 

・図書館主催のクリスマス会はLineに案内を掲載したところ沢山の参加があった。映画会もそれ

まで数人程度の参加だったのがLineに案内を掲載したところ20人から25人の参加があった。

発信が大事だと思う。 

・今宿小学校における事故については、今宿小学校保護者のみ謝罪文を出した。学校給食はセンタ

ー方式のため他校にも該当する可能性があるが、対象を広げすぎると疑心暗鬼になると考え、今

宿小学校保護者のみとしたが、保護者の視点だといかがか。 

 

○伊藤委員 

・何事もなかったのであればよいが、そうでなければ、後から知るより、知らせていただいた方が

安心に思う。ただし、過剰に心配される方がいらっしゃるのも事実。 

 

○宮崎教育長 

・該当の学級に出す、該当の学校に出す、全校に出すの3つの選択肢があり、該当の学校に出した。 

 

○伊藤委員 

・次に同様の事故があった時に、以前にもこんなことがあったと噂になるより、全校に知らせた方

が良いと思う。 

 

○村岡委員 



- 6 - 

・スポーツ少年団などで、生徒及び保護者が学校を超えて会う機会があるため、間違った情報が発

信される可能性があり、後から伝わると印象が悪いと思う。同じ給食センターで作っているので、

事故が起きる可能性のある全体へ対して報告する方が良いと思う。 

 

○宮崎教育長 

・そのような意見があるかもしれない。今後の参考にしたい。 

 

○小峰職務代理者 

・あってはいけないことだが、発生時の伝え方は難しい。内容の大きさにもよると思う。給食にガ

ラス片が混入し口を切った場合は全校に報告した方が良いと思う。ケースバイケースだが、全体

へ公開した方が良い場合が多いと、今の意見を聞いて思った。 

 

○小峰職務代理者 

・それでは、事務局長からの報告をお願いしたい。 

 

○島野事務局長　 

・私からは、「令和6年第4回12月定例会について」報告させていただく。 

・【資料5】をご覧いただきたい。「令和6年 第4回 定例会」は、11月28日から12月6日までの

9日間の会期で開催された。 

・次に、【資料6】をご覧いただきたい。定例会「提出案件」については、当初議案19件と報告1

件で、議案については、いずれも原案のとおり可決・承認された。 

・このうち、教育委員会に関係する議案は、議案第67号「鳩山町中央公民館・鳩山町文化会館・

鳩山町体育施設の指定管理者の指定について」及び議案第68号「令和6年度鳩山町一般会計補

正予算（第5号）の議定について」の2議案であった。 

 

・それでは、議案番号順に、概要説明をさせていただく。 

・先ず、議案第67号の「鳩山町中央公民館・鳩山町文化会館・鳩山町体育施設の指定管理者の指

定について」であるが、【資料7】をご覧いただきたい。 

・鳩山町中央公民館、文化会館及び体育施設については、令和4年4月から、指定管理者制度によ

る窓口業務等の管理運営を行っているが、当該施設に係る指定管理者の指定期間が令和7年3月

31日をもって満了となることから、地方自治法第244条の2第6項に基づき、引き続き、指定

管理者制度による管理を活用したいため本議案を上程したものである。 

・指定管理者の候補者は、比企郡鳩山町松ヶ丘四丁目1番1号、「公益社団法人鳩山町シルバー人

材センター理事長　石井憲司」、指定期間は、令和7年4月1日から令和12年3月31日までの

5年間である。 

・指定管理者の候補者の「選定にあたっての経緯」であるが、選定については、鳩山町公の施設の

指定管理者の指定手続等に関する条例第2条第2項の規定により、非公募による選定ができるこ

とから、「中央公民館、文化会館及び体育施設の性格、規模、機能等を考慮し、対象施設のサー

ビスの維持及び経費縮減を行い、効率的かつ効果的な施設管理を図るため。」かつ「高齢者のた

めの就業機会の創出、生きがいづくり及び社会参加を促進するため。」公益社団法人　鳩山町シ

ルバー人材センターを指定管理者の候補者として選定している。 

・議案審議の結果、「全会一致で可決」された。 
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・次に、【資料8】をご覧いただきたい。議案第48号の「一般会計補正予算（第5号）」における教

育委員会事務局所管に係る「補正予算の概要資料」である。 

 

・資料、1ページ、「(項)2 小学校費　(目)1 学校管理費」及び「(項)4 幼稚園費　(目)1 幼稚園

管理費」それから、資料、裏面、（2ページ）、の「(項)5 生涯教育費　(目)2 公民館費、(目)5 

人権教育費」において、それぞれ、記載のとおり「所要額の補正」等を行っている。 

 

・続いて、【資料9】をご覧いただきたい。「一般質問」については、9人の議員から「通告」があ

り、このうち、教育行政に関する質問は、再質問を含め、7人であった。 

 

・1ページから2ページの、【質問順序】2番の松浪健一郎議員からの「2.スポーツ振興と町の活性

化のために、梅沢グランドの人工芝化を再度提案する」、次に、2ページから3ページの、【質問

順序】4番の中山明美議員からの「2. 英語検定に補助金を」及び「3. GIGAスクール端末機器の

更新について」、4ページの、【質問順序】6番の日坂和久議員からの「1. 南比企窯跡群保存活用

計画策定の進め方について」、5ページから6ページの、【質問順序】8番の石井計次議員の「4. 

防犯対策について」の「(2) スマートフォン・SNSなどの普及から、犯罪加害者の低年齢化が増

加している。対策に警察官が児童生徒に注意喚起の講習会を実施している自治体もある。当町の

学校現場の対策は如何か伺う」、6ページから7ページの、【質問順序】9番の清水秀幸議員から

の「2. 学校教育の現状について」の一般質問を受け、これに対する答弁をおこなっている。 

 

・また、2ページ、【質問順序】3番の森利夫議員の「1.企業誘致について」の「(2) 埋蔵文化財の

調査について現状を伺う。」、3ページ、【質問順序】5番の野田小百合議員の「1.公共施設等の修

繕管理について」の再質問を受けている。 

 

・最後に、【資料10】をご覧いただきたい。 

・こちらについては、12月定例会に報告した9月定例会以降の令和6年9月から令和6年11月ま

での教育委員会に対する「一般教育行政 定期報告書」になるので、後ほど、ご覧いただきたい。 

 

・報告は以上となる。 

 

○小峰職務代理者 

・事務局長からの報告に対し、質疑のある場合はお願いしたい。 

 

○村岡委員 

・一般質問の４　中山議員の「２英語検定に補助金を」の答弁内容は？ 

 

○宮崎教育長 

・現在のところ実施の予定はないと答弁した。　 

 

○小峰職務代理者 

・自分の子ども達の世代は、英語検定を受ける人が多かった。現在どの程度の子どもが受けてるか

分からないが、近隣では坂戸市が補助しており、受けやすいと聞いていた。 
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○伊藤委員 

・受かるまで何回も受ける人がいるかもしれないが、補助は1人何回までなど回数に制限はあるの

か。 

 

○宮崎教育長 

・毎回補助する自治体もあり、様々である。準会場にすると受験料が安くなる。 

 

○小峰職務代理者 

・検定料がないから受けられる人もいる。私立の学校を受験する場合、内申書の特記事項に英検に

ついて書くことができるので、機会均等の面でどうかと思う。 

 

○伊藤委員 

・英検があるなら漢検もとなるのでは？ 

 

○宮崎教育長 

・補助している自治体は数件あるが、厳しい。 

・本町では、英語力を養うため、中学校のALTを、小学校3・4年生の外国語活動や、幼稚園へも

派遣し、幅広く振り向けていこうと考えている。 

 

○島野事務局長　 

・受験料は本会場受験の場合、5級が4,100円、4級が4,700円、3級が6,900円である。 

 

○小峰職務代理者 

・そんなにするのか。塾代も相当かかっているので大変だ。補助の予定なしで答弁されたのか。 

 

○宮崎教育長 

・検討したが予算が厳しかった。 

 

○島野事務局長　 

・検討してまいりましたが、実施予定はございませんと答弁した。 

 

○小峰職務代理者 

・予算には優先順位があるのでしょう。 

 

○宮崎教育長 

・英語教育については総合的に幅広い視点で取組みたい。 

 

○小峰職務代理者 

・8石井計次議員の「4　防犯対策について」の（2）スマートフォン・SNSなどの普及から、犯罪

加害者の低年齢化が増加している。当町の学校現場の対策は如何か伺う」の答弁内容は？ 
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○島野事務局長　 

・道徳の授業を通して、低学年から発達段階に応じて対応していると答弁した。 

 

○小峰職務代理者 

・11月22日に鳩山中学校で、年1回の、薬物乱用防止教室があり、スマートフォンやSNSでの犯

罪についても、厚生労働省薬物乱用防止啓発指導員花田憲博氏が話された。 

 

○島野事務局長　 

・学校ではNTT　docomoの教室やイーネットキャラバンによる子ども見守り講座などトラブルを

未然に防ぐ安全教室を実施していると答弁した。 

 

○小峰職務代理者 

・以前の教育委員会会議で話題になった、9清水秀幸議員の「3　高齢者のゴミ出し支援について」

の答弁内容は？ 

 

○島野事務局長　 

・所管課である長寿福祉課が3つの観点でゴミ出しを実施していると答弁していた。 

・1つ目が、障がい者に対する介護保険の訪問介護として、2つ目が、社会福祉協議会のふれあい

在宅サービス（日常生活を営む上で互いが支えあう仕組み）として、3つ目が、シルバー人材セ

ンターによる家庭援助事業として。 

（2）その他 

 

○小峰職務代理者 

・次に、（2）その他について事務局から何かあるか。 

 

○宮崎教育長 

・各校の校長から12月24日で2学期が無事終了したと報告があった。 

 

―――――――――――◇――――――――――――――◇―――――――――― 

 

◎　日程第3　議事 

 

○小峰職務代理 

・日程第3　議事はないので、日程第4　その他に移る。 

 

―――――――――――◇――――――――――――――◇―――――――――― 

 

◎　日程第4　その他 

 

（1）協議事項 

令和6年度卒業式及び令和7年度入学式等について 
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〇宮崎教育長 

・令和6年度卒業式及び令和7年度入学式への教育委員会からの出席者を決めたい。なお、卒業式

については資料11に案を掲載している。 

 

【委員間協議結果】 

 

―――――――――――◇――――――――――――――◇―――――――――― 

 

（2）教育委員報告事項 

 

○小峰職務代理者 

・報告のある委員はいるか。 

 

○村岡委員 

・12月20日（金）に水道審議会があり、委嘱状の交付を受けた。新年に第2回会議がある。 

 

○小峰職務代理者 

・12月17日（火）にいじめ対策協議会があり、各校から報告を受けたが、現在進行形のいじめは

なかった。また、保健室登校や登校を渋っている子がいるとのことだった。 

 

―――――――――――◇――――――――――――――◇―――――――――― 

 

（3）その他 

 

○小峰職務代理者 

・事務局から何かあるか。 

 

〇松ノ元局長補佐 

・3点ある。 

・1点目が、1月14日(火) の午後3時から開催される、「入間・比企地区合同教育長・教育委員研

修会・情報交換会」についてである。会場は川越駅前のラ・ボア・ラクテで、懇親会があるので

往復送迎する。現在4名の出席報告を受けている。なお、会費が5,500円だったのが6,000円に

変更となった。また1月9日（木）からキャンセル料が発生するので、欠席の場合は1月8日

（水）16時までにご連絡いただきたい。 

・14時半受付のため、小峰職務代理者宅13：10、村岡委員宅13：25、関根委員宅13：30に拾う。 

 卒業式出席者 日　時 入学式出席者 日　時
 亀井小学校 小峰 洋 3月24日（月）9時 関根 康弘 4月8日（火）10時

 今宿小学校 関根 康弘 小峰 洋
 鳩山小学校 村岡 満子 伊藤 絵里子
 鳩山中学校 宮崎 宣男 3月15日（土）9時 宮崎 宣男
 鳩山幼稚園 伊藤 絵里子 3月19日（水）10時 村岡 満子 4月9日（水）10時
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・また、演題及び講師が別紙のとおり決まった。期限は昨日で締め切っているが、講師に対し質問

があれば私へ頂ければ、私から事務局へお伝えする。 

・2点目が、5月20日(火) に開催される「埼玉県市町村教育委員会連合会総会及び研修会」で会

場が 狭山市民会館である。出欠席をお決めいただきたい。 

・3点目が、5月30日(金)に開催される「関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会及び研修会」

で、会場が長野県長野市ホクト文化ホールと遠方である。参加の有無をお決めいただきたい。 

 

【委員間協議結果】 

・「埼玉県市町村教育委員会連合会総会及び研修会」へは宮崎教育長及び小峰職務代理者が出席す

る。 

・「関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会及び研修会」は鳩山町は欠席する予定である。 

 

―――――――――――◇――――――――――――――◇―――――――――― 

 

（4）次回教育委員会の開催日程について 

 

○小峰職務代理者 

・それでは、続いて、「（4）次回教育委員会の開催日程について」であるが次回会議の日程につい

て事務局の説明を求める。 

 

〇松ノ元局長補佐 

・1月の教育委員会の日時は決定しているが、2月3月の日時も決定したい。 

・なお、1月は議題がない場合は開催しない可能性があるが、2月3月は議題が確定しているので

開催する。 

・2月については、19日（水）または20日（木）または21日（金）の午後1時30分～ 

・3月については、25日（火）または26日（水）または28日（金）の午後1時30分～開催した

い。 

・委員間協議をお願いしたい。 

 

〇小峰職務代理者 

・それでは2月の会議は令和7年2月19日（水）午後1時30分から、3月の会議は令和7年3月　　

25日（火）午後1時30分から、役場2階委員会室で開催する。 

・全ての議題が終了したので進行を事務局にお返しする。 

 

―――――――――――◇――――――――――――――◇―――――――――― 

 
◎閉会の宣言（午後3時11分） 

 

○宮崎教育長 

・以上をもって、令和6年度第6回鳩山町教育委員会を閉会する。


